

市場小だより



学校教育目標 「健康で明るく 強く正しく 共に生きぬく子の育成」 | 2月号

令和5年12月1日

自分や友達の名前を大切にしよう!

学校長

11月13日(月)の朝会で全校生に「名前の呼び方」のお話をしました。

スライドで「優しい」を提示しました。「イ」の部分を赤で囲みました。これは、「にんべん」です。人(ひと)です。次に右上の「百」に似た字のところ青で囲みました。これは、百に似た字です。その下の心を緑で囲みました。これは、「心」です。人が優しくなろうと思ったら、「百の心」が必要です。校長先生は、心が一つしかありませんから、みんなの心が一つになれば、優しさが広がります。優しくなろうと思ったら、「言葉・行動・感情」を見つめ直さなければなりません。今日は、その中の言葉と行動についてお話します。一つ目は、名前の呼び方についてです。最近、「さん・くん」で呼ばずに、いろいろなところで呼び捨てやあだ名で呼んでいる子がいます。特に呼び捨てが気になっています。

よくない理由として、以下の3つがあげられます。

- ① いややなあ…………… 呼び捨てにされるのが不快(こちよくない)な子がいます。
- ② えらそうに言うな… 呼び捨てに続く言葉が粗末な表現になります。
- ③ らんぼうやな…………… 呼び捨てにすることにより自分自身を興奮させてしまう。自分でコントロールできにくくなります。

二つ目は、相手への伝え方です。

今は、できていない友達にどのように声をかければよいですか。

- ① できるようになるよ(ポジティブ)
- ② できないの(ネガティブ)

① のように「できる」という肯定的な言葉をかけるとがんばろうという気持ちがあわてきます。

以上のような言葉がけを生かすには、以下のような行動が伴うとさらに言葉の深みが出てきます。それは、友達に寄り添うことです。

寄り添うには、次の3つの行動が場面に応じて使い分けることができれば素晴らしいです。

- ① 今できそうにないときは「助け合う」
- ② もう少しでできそうなときは「支え合う」
- ③ できたときは「労(いたわ)り合う」

友達の名前の呼び方は、一人ひとりを大切にしているかに繋がってきます。

子どもの頃から研ぎ澄まされた人権感覚を身につける教育活動を展開してまいりますので、本校教育へのご理解、ご支援をよろしくお願いいたします。

音楽会にたくさんの保護者の皆様、 ご参観をいただきありがとうございました！

たくさんの方々の支えや保護者の皆様のご協力のおかげで11月3日(金)に音楽会を行うことができました。子ども達の演奏を、保護者様や地域の皆様が、みんなで盛り上げてくださって、感謝申し上げます。

音楽会の成功をめざして学年・学校が心一つとなり、斉唱・合唱・合奏した子どもたちの凛々しい姿が輝いていました。保護者の方々もご覧いただき、お寄せいただいたアンケート結果でも子どもたちの意欲や活躍・学び・環境に肯定的な感想をいただいております。今後の参考にさせていただきます。また、10月下旬に地域の方々が菊の花を持ってきてくださいました。体育館前に飾り、「ちょうど音楽会の3日頃に満開になると思います。がんばってほしいです。」と市場っ子を応援してくださいる温かいお言葉をいただきました。ありがとうございました。



..... 12月の主な行事予定

- 1日(金)個人懇談4日目 13:45一斉下校
- 3日(日)小野ハーフマラソン
- 4日(月)朝会 個人懇談5日目 13:45一斉下校
- 5日(火)個人懇談予備日 13:45一斉下校
- 6日(水)町別児童会 居住地校交流(小野特支1名)
- 7日(木)水辺の楽校ふれあいマラソン大会
- 8日(金)マラソン大会予備日 委員会
- 13日(水)3年生算盤教室
- 14日(木)全学年 到達度テスト(国、算)
- 15日(金)3年生~6年生 到達度テスト(社・理) 集会
- 16日(土)北播書道展(西脇高校)
- 20日(水)6年生租税教室
- 21日(木)6年生小中一貫特別選択授業 大そうじ 14:50一斉下校(職員研修のため)
- 22日(金)2学期終業式
- 29日(金)~1月3日(水)学校閉庁 1月9日(火)3学期始業式

..... 【裏面へ続く】

10月の学校行事(中旬・下旬)

10月20日(金) 4年生社会見学(疏水現地見学)



10月23日(月) 1年生お手伝い名人になろう



10月24日(火) 5・6年生プログラミング学習



11月の学校行事

11月1日(水) 5年生川島隆太教授講演会



11月7日(火)3年生環境体験学習



11月9日(木)全学年お話し会



11月10日(金)2年生社会見学(アサヒ飲料明石工場・魚の棚)



子どもたちは、たくさんの体験ができました。指導してくださった皆様、感謝申し上げます。

※11月30日(木)3年生社会見学(消防署)は、12月臨時号で掲載します。

※11月25日(土)に予定しておりました水辺の楽校ふれあいマラソン大会が、インフルエンザが流行しているため、12月7日(木)[雨天順延12月8日(金)]に実施予定です。

※11月28日(火)に予定しておりました3年生珠算教室を12月13日(水)に変更になりました。